
No. ページ ご意見の概要 ご意見に対する市の考え方
素案変更
の有無

変更後 変更前

1
素案
10

素案の9ページから１０ページに
ある「６．評価結果」の「以上のこ
とから～」から始まる最後の４行に
ついて、評価結果の説明がわかりに
くいです。

検討調査の評価では、市場調査の結果か
ら、実現性の高い第３２条スキームでの民間
委託を開始する方針に優位性があると評価し
ました。
評価結果が明確に伝わるよう文章の構成を

変更しました。

有

　以上のことから，ケース②におい
て，実現性の高い第３２条スキーム
での民間委託を開始する方針に優位
性があるとの評価結果となりまし
た。なお，将来的に第３３条スキー
ムの選択もできれば，市場の変動に
左右されづらい，安定的な資源化体
制の確保がされ，柔軟にプラスチッ
ク類の資源化方針を変容することが
可能です。

　以上のことから，ケース②において，実
現性の高い第３２条スキームでの民間委託
を開始する方針に優位性があると考え，将
来的に第３３条スキームの選択もできれ
ば，市場の変動に左右されづらい，安定的
な資源化体制の確保が必要となり，柔軟に
プラスチック類の資源化方針を変容するこ
とが可能であると結論づけました。

2
素案
12

審議会では、「スーパーなどで、
分別場所を設けると良いのでは？」
と意見がありましたが、私の今の生
活は、ほぼネット注文の為、スー
パーへ出向きません。今後、ゴミを
すてるためだけにスーパーへ行こう
とは思いません。基本的には、ゴミ
集積所に排出が良いと思います。

収集場所については、プラスチック類の収
集想定量から、可燃ごみの収集等で使用して
いる集積場所での収集を想定しています。

無 － －

3 -

プラスチック類の分別は、遅い位
だと思います。市民にプラスチック
類の分別を促していくのは、大変で
あると予測され、分別収集のアナウ
ンスも大切になってきます。例え
ば、ゴミ袋に印刷するとか、ゴミ袋
売場にわかりやすいポスターをはる
などです。人は必要になった時にし
か細かい内容を見ようとはしませ
ん。人が集まる場所、病院、公民
館、学校などにアナウンスが必要不
可欠だと思います。

　分別収集を開始する際の市民の皆さまへの
周知については、十分な周知期間を設けなが
ら、広報紙や市ホームページ、説明会などを
行っていくほか、ご意見にありましたポス
ター掲示や人が集まる場所でのアナウンスな
ども検討し、プラスチック類の分別方法につ
いてのご理解を得られるよう努めてまいりま
す。

無 － －

4
素案
13

「遅くとも令和１０年度中に実
施」とありますが、事業実施までの
期間が短く、令和１０年度までに実
施する必要性をよりはっきりさせ、
各年度ごとの進め方を明らかにして
市民に説明する必要があると思いま
す。

事業開始前迄に、十分な周知期間を設けな
がら、プラスチック類の分別収集の必要性や
事業スケジュール等について、市ホームペー
ジや説明会など様々な手法により周知してま
いります。

無 － －
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5
素案
12

収集運搬等について、可燃ごみの
収集を週３回から２回に変更するこ
とによりプラスチック類の収集を週
１回行うことが、住民サービスの低
下にならないことを説明する必要が
あると思います。可燃ごみの中のプ
ラスチック類の割合が２０％に満た
ない状況では可燃ごみの収集回数が
不足し、集積場所で可燃ごみが溢れ
ないかが懸念事項と考えます。

プラスチック類の分別収集により、可燃ご
みの減量が見込まれること、ＣＯ2削減効果が
見込まれること、安定した収集体制のための
人材の確保が必要なこと、新たにプラスチッ
ク類の収集等の費用が発生すること、他自治
体の実施状況等から、可燃ごみの収集回数の
変更案を提示させていただきました。市民の
皆さまには、これらの理由を丁寧に説明し、
ご理解を得られるよう努めてまいります。
また、集積場所が可燃ごみで溢れるのでは

とのご意見については、新たなプラスチック
類の分別収集に伴い、可燃ごみの嵩が減るこ
と、ごみ全体が減量傾向にあること、集積場
所が増加傾向にあること、これまでの連休明
けの状況等からも、対応可能と考えておりま
すが、引き続き本市の４Ｒの取組みを推進
し、ごみの減量を図ってまいります。

無 － －

6
素案
12

収集対象品目について、プラス
チック素材１００％のものを収集す
る方が再商品化をうまく機能させる
ことができると思いますが、複合素
材のものをどう分別するかや、カッ
プ麺の容器等の汚れたプラスチック
類が、どの程度まで許容されるのか
わからないため、市民に対してよく
説明する必要があると思います。

収集対象品目については、市民の皆さまの
分りやすさや分別の負担、中間処理や再商品
化の効率やコスト等を考慮し、プラスチック
素材１００％のものを前提としています。
汚れたプラスチック類は分別収集してもリ

サイクル品の品質に悪影響が出たり、残渣と
なってリサイクルされない可能性もあること
や、複合素材のものをどこまで分別の対象と
するかについては、中間処理業者や再商品化
事業者の状況にも影響されるため、今後、こ
れらの事業者と調整を図り、最終的に収集対
象品目を決定してまいります。なお、分別収
集を行う際には、十分な周知期間を設けなが
ら、収集対象品目について広報紙や市ホーム
ページ、説明会など様々な手法で、市民の皆
さまへ周知と説明を行ってまいります。

無 － －

2
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7
素案
12

プラスチックの分別にあたり、お
惣菜の容器等の汚れはきれいに洗わ
なければならないのかという点や、
プラスチックと金具が混ざっている
製品はどう分別するのかわかりませ
ん。また、プラマークの書いてある
包装等の中で、ポリエチレンやポリ
プロピレンと書かれていますが、種
類によって排出ができない等が発生
するのか、市民への周知は１年前位
を目途に分かり易く周知をして欲し
いです。

　収集対象品目については、市民の皆さまの
分りやすさや分別の負担、中間処理や再商品
化の効率やコスト等を考慮し、プラスチック
素材１００％のものを前提としており、プラ
スチックの種類ごとに分別収集する想定はあ
りません。
　汚れたプラスチック類は分別収集してもリ
サイクル品の品質に悪影響が出たり、残渣と
なってリサイクルされない可能性もあること
や、複合素材のものをどこまで分別の対象と
するかについては、中間処理業者や再商品化
事業者の状況にも影響されるため、今後、こ
れらの事業者と調整を図り、最終的に収集対
象品目を決定してまいります。なお、分別収
集を行う際には、十分な周知期間を設けなが
ら、収集対象品目について広報紙や市ホーム
ページ、説明会など様々な手法で、市民の皆
さまへ周知と説明を行ってまいります。

無 － －

8 -

プラスチック類の資源化による温
室効果ガス排出量の削減量等のデー
タは今後問われる可能性があります
ので、把握して欲しいです。

　プラスチック類の分別収集を開始すること
に伴うＣＯ２削減効果については，令和５年
度に行った検討業務委託で整理しており、プ
ラスチック類１㎏あたりについて，現状の可
燃ごみとして収集運搬を行い，焼却後に残渣
を埋め立てる場合と，プラスチック類の分別
収集を行い，中間処理施設にてベール化し，
再商品化事業者へ運搬，ペレット化からリ
ターナブルパレットを生成するまでの迄の電
力や燃料，用水等を使用した場合を比較して
います。それによりますと、プラスチック類
１㎏の分別収集を行った場合，焼却処分した
場合と比較して，０．５２㎏-ＣＯ2削減でき
るという試算結果となっています。本市の年
間のプラスチック類の収集想定量を２，２１
１トンと仮定すると，年間のＣＯ２削減量
は、２，２１１，０００ｋｇ×０．５２ｋｇ
＝１，１４９，７２０ｋｇ-ＣＯ2となりま
す。今後もプラスチック類の分別収集に係る
説明会などにおいて、温室効果ガス排出量の
削減効果についても説明してまいります。

無 － －

3




